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組合だより

　5月26日（金）14時30分より組合研修センター 3階の集
会室において、第56期通常総会が開催されました。今井
理事長の挨拶に続き、小沢専務理事より総会出席者数が総
会有効定数に達したとの報告がされ、議長選出により今井
理事長が議長に就いた後、議案の審議に入りました。議案
については、順次上程された第1号議案から第6号議案ま
ですべて承認可決され、16時に総会は閉会しました。

　同日17時30分から会場を岐阜都ホテルに移しての懇親会には、多数のご来賓をお招きし、組合員、
青年部を合わせ87名で盛大に開催されました。今井理事長の挨拶に続き、ご来賓を代表して衆議院
議員 武藤容治様、各務原市長 浅野健司様、岐阜県中小企業団体中央会会長 辻正様よりご挨拶をいた
だき、司会の小沢専務理事より祝電が披露された後、各務原商工会議所会頭で当組合理事でもある
柳原幸一様の乾杯のご発声により祝宴に移りました。会の中頃には毎年恒例となっております抽選会
があり、今井理事長より岐阜都ホテル提供ペア食事券が5名の方に手渡され、祝宴は大いに盛り上が
りました。ご当選をされた方々、おめでとうございます。会も程よい時間となってきたところで、（株）
十六銀行取締役常務執行役員 秋葉和人様の一本締めにより散会となりました。

第56期通常総会開催

監査報告をする山本監事監査報告をする山本監事

挨拶をする今井理事長挨拶をする今井理事長 挨拶をされる武藤様挨拶をされる武藤様 挨拶をされる浅野様挨拶をされる浅野様

挨拶をされる辻様挨拶をされる辻様 乾杯の音頭をとられる柳原様乾杯の音頭をとられる柳原様 司会の小沢専務理事司会の小沢専務理事
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組合だより

抽選をする今井理事長 ご当選おめでとうございます

　5月24日（水）に岐南工業高校自動車科（一部電気科）の生徒さんが、4グループに分かれ金属団地内
の8企業を見学致しました。昨今、中小企業では人手不足が深刻化してきております。今回の見学で
見聞きしたことをきっかけとし、ひとりでも多くの生徒さんが金属団地内企業に就職をしていただけ
ることを期待します。なお、今回企業見学にご協力
いただいた8企業は以下のとおりです。企業代表者
及び担当者の方には、お忙しい中ご協力をいただき、
ありがとうございました。

ホラタ､工業（株）、信栄ゴム工業（株）、（株）鵜飼、
今井航空機器工業（株）、華陽オートテック（株）、
（株）杉山、岐阜愛知電機（株）、丸嘉工業（株）

順不同

　翌日には総会記念ゴルフが岐阜関カントリー倶
楽部の西コースにて行われました。参加した27名
の多くが前日の懇親会からの続きでしたが疲れにも
負けず、ゴルフを通じて懇親をさらに深めました。
ダブルペリア方式による記念ゴルフ優勝者は、（株）
高橋鋳造所の高橋敏博さんでした。おめでとうござ
います。

岐南工業高校の生徒が金属団地内企業を見学

抽選をする今井理事長 ご当選おめでとうございます

一本締めをされる秋葉様一本締めをされる秋葉様
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ふいご

　近年、ある種の問い合わせが増えてきた？
　「ホームページを見て御社ならと思い、とりあえず現状使っている型と設備を見せるから話を聞い
て欲しい…」こんな感じの電話である。長年の協力会社が廃業もしくは倒産して外注先（型屋）を探し
ているといった案件だ。別にうちに連絡してこなくても型屋なんて沢山あるのに…またアレか？とい
うことで出かけて行く。大抵は何百人規模の大きな会社だ。会議室に入ると関連部署の人間が沢山出
てきて、こっちは一人＾ ；^　この案件でどこの会社も共通しているのは
　①工場は大きく従業員が沢山いる
　②５Ｓや改善活動が活発に行われている（ように見える）
　③成型機は更新されている物もあるが、型の基本構造は何十年も変わっておらず型費も安い
　④当然、NC工作機械がなくても作れる構造で職人技がいる
　⑤この型作れませんか？もしくは、作れる会社を紹介してくれませんか？と聞かれる（笑）
で、以下のような返答を繰り返す事になる
　「これは○世代以上前の型の作り方で、当社ではやめて10年以上になります。昔は社内にそれ用の
設備もありました。しかし、需要も減少し職人の維持も難しい事から型の製法を変えてきました。昔
から付き合いのある外注先に協力してもらえば今日ならその型を受けて作製出来ますが、いつまでや
れるかは不明です。外注先の職人さんも高齢化の一途で明日出来なくなるかもしれません。そんな外
注先を使いますから納期の無理も聞けませんよ…。今後も御社が製品を作り続ける為には、型のコス
トは現状の２～３倍はかかりますが今風の金型に変えてみてはいかがですか？」
と言った感じです。型が無ければ製品は出来ないわけで、本来は「出来る出来ない」の話をしている
はずなのですが「そんな型費では採算が合わないし、成型機から生産ラインまで全部変えなきゃなら
ない。親会社の了承が貰えるはずがない…」と言う返答が大半です。
　確かに、今風の金型に変えれば済む話では無く、工場全体のイノベーションを起こすような話に
なってしまいます。でも、何かがおかしい。大きく立派な会社なのに何でこんな事になってしまった
のか？
　思うに、自社の改善活動ばかりに目が向き外注先から仕入れる生産材の製法までは考えていなかっ
たのだろう。お金さえ払えばいつでも買えると。加えてそれほど複雑な型では無い為、現状維持でコ
ストダウンにばかり目が向き何十年も仕様変更せずにきてしまった。協力会社は利益が出ない為に設
備投資や人材確保が出来ないまま仕事を続け高齢化とともに突然リタイアする。製造業は産業である。
利益が出ない仕事や製法は続けられない。伝統工芸品や芸術作品を作っているわけでは無いのだ。
最近「もやし生産者の窮状」と言うニュースを良く耳にする。原材料や人件費の高騰の割には値段は
たたき売りに近く、一袋10円で売られている物もあるそうだ。いつでも安く買えると思い込んでい
ると近い将来食べられなくなるかもしれない。
　当社は大丈夫だろうか？素材・工具・機械・コンピュータ・ソフトウエア…冷静に考えてみるとゾッ
とする。何かが止まった瞬間に工場は停止してしまう。継続的に生産活動を行う為には社外にも目を
向ける事が大事である。改善活動が「終わりの始まり」になっていないか自問自答してみる必要がある。

赤い彗星

問い合わせ？
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青年部コーナー

　5月26日（金）17時30分より岐阜都ホテルにて開催された第56期金属団地通常総会懇親会に、青年
部メンバーも参加させていただきました。毎年、多くのご来賓の方、企業代表者の方と懇親を深める
良い機会となっており、今年も多くの方から大変貴重なお話を聞くことができました。
　翌27日（土）には、岐阜関カントリー倶楽部にて開催されました金属団地総会記念ゴルフ（兼ゴルフ
会例会第612回）に、青年部も兼青年部合同コンペとして参加させていただきました。当日は曇りで
風も若干強かったのですが、ゴルフには絶好の気温となり気持ちよくラウンドすることができました。
当日の青年部参加者は6名でしたが、青年部コンペでの出場は4名（残り2名はゴルフ会での出場）と
なり、青年部としては少し寂しいコンペとなりました。青年部の会員数が5年前と比べて半数近くに
減少し、参加者もそれに合わせて半減しており、コンペと言える人数を集めるには、青年部単体では
難しくなってきています。
　参加者が多くて賑やかな方が楽しくラウンドでき、交流の幅も広がります。今後も金属団地総会記
念ゴルフに積極参加して諸先輩方との交流を深めさせていただきたいと思っておりますので引き続き
よろしくお願いします。

金属団地懇親会と総会記念ゴルフに参加して

平成29年度青年部組織図

岩井 康志
（三星工業）

相談役

柳原 弘幸
（鵜飼）

会長

大野 雅尚
（杉山）

副会長兼広報委員長
青中派遣役員

土田 雄一郎
（丸嘉工業）

交流委員長

上村 博紀
（団地組合）

事務部長

山内 寛明
（常盤工業）

研修委員長

高井 史樹
（亀山鉄工所）

監事

森田 浩明
（森田木型）

交流委員

髙橋 正光
（髙橋鉄工所）

交流委員

鈴木 陽太郎
（豊菱製作所）

交流委員

樋口 徳室
（樋口製作所）

研修委員

田中 伸一
（中部製作所）

研修委員

貝川 佳市
（共設機械精工）

研修委員
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平成29年5月分電力使用状況

電気は正しく使いましょう！！

使用電力
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電気の基礎　記号について Ⅰ

■表示図記号
　一般消費者向けの製品および説明書に記す、禁止/警告/指示図記号（JIS S0101）製品の取り扱い
において消費者に危険防止情報を提供し、安全に使用できるように支援・誘導することにあります。
　① 警告/注意
　　 製品の取り扱いにおいて、発火、破裂、高温に対する注意を喚起する。

次月、表示図記号 ②禁止、③指示 を掲載します。

一般注意

手のはさまれ 回転部 鋭利 腐食性

感電 発火 表面高温 破裂・爆破
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行 事 予 定
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2017
   6 June

『組合休日』

月例会・役員会

各務原市合同企業説明会＆相談会

団地G
『組合休日』

世代間交流会（青年部）
安全週間準備月間パトロール

『組合休日』

編集委員会

岐阜県中小企業組合士協会幹事会・通常総会・懇親会

岐阜県職業能力開発協会平成29年度通常総会
各務原商工会議所通常総会

岐阜県機械金属協会理事会・通常総会
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2017
   7 July

『組合休日』

安全大会

『組合休日』

『組合休日』

青年部役員会・全体会議

青年部勉強会

5月27日土　岐阜関カントリー倶楽部 
　優勝　高橋敏博（高橋鋳造所）　２位　今井哲夫（今井航空機器工業）　３位　松原伸五（MTK）

■ 総会記念ゴルフ（ダブルぺリア方式）

7月18日火 月例会
■ 7月の行事予定




